
姚苏原的身份很多，经历也很丰富。
毕业于郑州人民警察学校，由于想换一
种生活，她又卖过别墅、做过医药行业、开
过驾校。而这些身份的背后，有一个是她
一直秉承的责任以及人生底色，那就是：
军嫂。

姚苏原的另一半，是国内某空军的一
名优秀军官。在他们相识的时候，姚总的
收入是爱人收入的几倍，但她觉得这并不
重要，姚苏原看重的是爱人身上那份简单、
纯粹、认真、负责任。而她也在事业上恪守
这些信仰。

从警校毕业后，姚苏原找到了一份普
通的工作，几年后她打算换一种生活，一
个朋友告诉她可以去卖别墅，她抱着试一

试的心态，第一个月就做到了团队销售额
的 60%，成了销售冠军。之后入股医药公
司让她对市场开发有了更深的认识，也正
是这个行业让她积累了宝贵人脉。直至
2010年，她开始接触到驾校行业。

姚苏原一开始办驾校，原因也很简单，
“当时考驾照太难、太麻烦，我自己就吃了各
种苦。考驾照的人那么多，就不能提供一个
方便又合法的方式吗？”就这样，姚苏原的驾
校开张了，她的学员都很喜欢这种新的管理
方式，可以学车、交友，甚至可以烧烤。客户
的反馈是一边倒的好，有的学员甚至到毕业
几年后有空还会联系她，驾校开到这种程
度，也是很有成就了。但是，这个时候，她又
有了新的想法。

智智厉害了厉害了！！经开经开 造造

她是创新女杰创业网红

将驾驶陪练服务
带入河南

第一次见到姚苏原，当时她正在“考务中
心”给学员讲解考试中遇到问题的处理方式，
你很难想象一个校长做工作能这么细致。事
后了解才知道,这并不是一个偶然事件，一直
以来所有大小事务她一定亲力亲为地参与，这
也成就她今天“巨细靡遗”的作风。而她一如
既往的很亲和、热情，别人喊她姚总她会觉得
很生疏，她更喜欢别人喊她姐。 记者 卢尚卿

姚苏原认为，从整个社会责任方面
来讲，驾驶陪练服务解决了“马路杀手”
的问题，从一定程度上降低了驾驶风险，
同时增加了有驾驶经验人员的从业机
会，成为驾校服务能力的有效补充。

从社会价值角度来讲，驾驶人员是
个大市场，并且每年都以几何倍数增

长。同样的汽车后续市场也是个大市
场，汽车已经与中国人的家庭密不可分，
可挖掘的空间和利润十分可观。

安全驾驶领域的培训和汽车后续市
场的开拓，是姚苏原的主要目标，她也想
借此机会能够将企业做成回报社会的企
业，有责任的企业。

这个时候，姚苏原接触到更多的驾校
行业信息，一个敏感的词让她无法忘却，
那就是“交通安全”。据统计，因驾驶人操
作造成的事故占比达 92%，怎样才能让更
多的人增强交通安全意识呢？

2016年 7月，刚从上海学习回来的姚
苏原了解到，在南方市场上，驾驶陪练服
务很火爆，姚苏原毅然关闭了经营多年的
驾校，开启了陪驾市场的耕耘。

陪练服务其实是将所有驾校的后续
市场进行了整合，对取得驾驶资格的人员
进行实际驾驶操作培训的服务。简单点
讲，就是驾校解决的是驾驶资格的问题，
陪练服务解决的是能够安全上路的问题，
两者有着很大的区别。

刚开始经营过程十分艰难，河南市场还
是空白，老百姓在这方面没有消费意识，做
起来十分困难。但姚苏原说这是关系到业
界良心的事，关系到交通参与者安全的事，
一定要做，还得做好。秉承着这股韧劲，姚
苏原开始了新的创业，在经开区创立了河南
伊轩网络科技有限公司。

截至目前，伊轩网络科技已经和本省
多家驾校达成了战略合作。驾校输出的
学员都可以享受驾驶陪练服务。也因此
在业内有了许多花名，如“老司机专业
带路”、“让马路杀手变成马路天使”
等。同时将“驾驶陪练”理念引入教育培
训界，提出“智慧学车、全能服务”的培训
服务理念。

能力越大，责任越大 放下荣耀重新出发

■创业真言 回报社会是企业最大的责任

在路上 从未放弃自己梦想和责任的军嫂

探秘郑州赛依达科技

看80后小伙
如何将爱好变为事业

张鹏，一个80后的小
伙子，这样的年纪对于很多
同龄人来说或许刚走出校
园，而张鹏已经在经开区留
创园创办了自己的公司
——赛依达科技，带领一支
10人团队在创造财富。张
鹏自信地告诉记者，只要有
梦想，敢于接受新鲜事物，
就能在市场上拥有一席之
地。 记者 卢尚卿

2005年，张鹏只身来到韩国，
他从小就喜欢各种各样的电脑游
戏，始终梦想着自己有朝一日也能
够研发一款。从本科（计算机专
业）到研究生（计算机图形专业），
几年时间转眼间就过去。取得硕
士学位后的张鹏在韩国从事了两
年软件开发的工作，出于对家乡的
思念，张鹏最终选择了回国，进入
了一家科研单位，同时也迎来了他
的第一个宝宝。

工作环境的变化，张鹏开始接
触到国内的机器人领域。儿子也一
天天长大，对电子类玩具越来越有
兴趣。于是，他试图找一些可以辅
助教育宝宝的机器人玩具，结果并
不理想。张鹏萌生了自主研发的念
头，如果可以将计算机人工智能和
机器人玩具结合，使宝宝通过玩具

学习认知事物那应该也很不错。
有了这个想法之后，张鹏辞去

了工作，张鹏当时遇到了很大的阻
力，“妈妈坚决不同意，因为当时我
工资已近万元，但好在我爸开明，
他只告诉我作为成年人要对自己
的选择负责”。

就在这样左右矛盾中，张鹏依
然坚持着自己的想法，开始了自己
的创业道路。公司成立初期，张
鹏需要组建一支拥有丰富技术的
团队，可是在郑州很难找到合适
的编程人员，于是他开始试图和
国内的高校及韩国的高校联系寻
找合适的人才。几经周折张鹏终
于组建成功自己的团队，“我觉得
碰到一帮志同道合的人，趣味相
投，项目和自己的想法匹配度也很
高，很开心”。

机器人是目前比较热门的领
域，如何使机器人更加智能化一直
是个难点。目前市场上出现的早
教机器人更多地关注语音互动功
能，而并没有实现真正的智能化，
不能识别认识事物，无法帮助宝宝
培养认识实物的基本能力。

目前赛依达的研发主要针对这
个问题，从而开发真正的智能化早教
机器人。赛依达这款早教机器人可

以识别物体，变得真正智能化，这样，
机器人才可以帮助宝宝认识实物。
张鹏介绍说，识别物体这一技术也可
以应用到其他领域，例如，数字的识
别，财务统计当中，需要对大量复杂
的数字进行统计，既耗时又耗人力。
如果使用具有识别能力的机器人可
以代替人力进行这一工作，不仅速度
快，而且正确率高，从而节省大量的
成本，产生巨大的经济效益。

研发智能早教机器人

电竞梦想成就创业之路

“现在很多初创公司动不动就
谈很大的梦想，要做出惊天地泣鬼
神的大事情，我觉得有点好笑。”张
鹏认为，一个创业公司必须找到自
己能生存下去的方式，首要的目标
是在两三年之内想着把这个团队
养活，有正常的业务，有健康的现
金流。那些“目标是星辰大海”的
口号留在心里可以，不过在他看
来，梦想就像内裤，必须得有，但是
逮着人就给人看，也不合适。很多

从创业公司走入了一个误区，就是
觉得饼画的不够大，或者不是做独
角兽，就觉得创业这件事没有意
义。这种心态明显不对，做大做强
只是结果，不该是目的。

如今，张鹏还在朝着目标进
发，这个核心技术与市场团队都
是年轻人的创业公司，执着中国
文化的根，踏着大众创业万众创
新的浪，充满着年轻和活力，希望
能开辟出一方新天地。

■创业真言 闷声努力 小心前行
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